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Vorbereitung	  	  

Ich	  habe	  mein	  Auslandssemester	  während	  meines	  Masterstudiums	  in	  International	  Marketing	  &	  
Sales	  an	  der	  FH	  Münster	  absolviert.	  Der	  Bewerbungsprozess	  war	  recht	  unkompliziert,	  allein	  die	  
Kommunikation	  dann	  mit	  der	  Yeditepe	  über	  diverse	  E-‐Mails	  war	  teilweise	  etwas	  mühsam	  weil	  man	  
nicht	  auf	  jede	  Mail	  eine	  Antwort	  bekam.	  Als	  dann	  alles	  fest	  stand,	  habe	  ich	  mir	  ein	  Studentenvisum	  
beim	  türkischen	  Generalkonsulat	  in	  Münster	  besorgt.	  Später	  in	  der	  Türkei	  stellte	  sich	  dann	  
allerdings	  heraus,	  dass	  ich	  das	  dank	  einer	  neuen	  Regelung	  gar	  nicht	  gebraucht	  hätte,	  da	  man	  eh	  in	  
der	  Türkei	  selbst	  eine	  Residence	  Permit,	  also	  eine	  Aufenthaltsgenehmigung,	  beantragen	  muss	  und	  
dafür	  das	  Studentenvisum	  gar	  nicht	  braucht.	  	  

Wohnen	  in	  Istanbul	  

Die	  Yeditepe	  bietet	  die	  Möglichkeit,	  auf	  dem	  Campus	  in	  Dorms	  zu	  wohnen.	  Allerdings	  würde	  ich	  das	  
keinem	  empfehlen,	  da	  man	  sich	  zum	  einen	  ein	  Zimmer	  mit	  einer	  anderen	  Person	  teilen	  muss,	  und	  
zum	  anderen	  weil	  der	  Campus	  relativ	  weit	  außerhalb	  der	  Stadt	  liegt	  und	  die	  meisten	  Studenten	  es	  
vorziehen,	  in	  Kadiköy	  oder	  gar	  auf	  der	  europäischen	  Seite	  zu	  leben.	  

Ich	  habe	  mich	  entschieden,	  in	  eine	  WG	  mit	  zwei	  Türken	  zu	  ziehen,	  im	  wunderschönen	  und	  zentral	  
gelegenen	  Stadtteil	  Kadiköy.	  Kadiköy	  liegt	  auf	  der	  asiatischen	  Seite	  am	  Bosporus	  und	  bietet	  ideale	  
Möglichkeiten	  per	  Fähre,	  Metro	  oder	  Bus	  sämtliche	  andere	  Stadtteile	  auf	  der	  asiatischen	  und	  
europäischen	  Seite	  zu	  erreichen.	  Zudem	  ist	  das	  Viertel	  sehr	  modern	  und	  westlich	  geprägt,	  hat	  
unzählige	  schöne	  Cafés,	  Restaurants	  und	  jede	  Menge	  gute	  Bars	  wo	  sich	  das	  junge	  Volk	  tummelt.	  Die	  
WG	  habe	  ich	  über	  Airbnb	  gefunden,	  in	  dem	  ich	  verschiedene	  Leute	  anschrieb	  und	  fragte,	  ob	  es	  auch	  
möglich	  ist,	  für	  einen	  längeren	  Zeitraum	  einzuziehen.	  Ich	  bin	  dann	  auf	  zwei	  nette	  Jungs	  getroffen,	  
die	  bei	  Turkish	  Airlines	  arbeiten	  und	  mich	  herzlich	  in	  ihre	  WG	  aufgenommen	  haben.	  Ich	  kann	  es	  nur	  
jedem	  Empfehlen	  mit	  Türken	  zusammen	  zu	  wohnen,	  da	  man	  erst	  dann	  wirklich	  in	  das	  türkische	  
Leben	  eintaucht	  und	  unter	  anderem	  auch	  von	  selbstgekochten	  türkischen	  Gerichten	  oder	  von	  
geselligen	  Raki-‐Abenden	  mit	  deren	  Freunden	  profitieren	  kann.	  	  

Das	  Studium	  

Die	  MBA	  Kurse	  an	  der	  Yeditepe	  finden	  ausschließlich	  Abends	  zwischen	  19	  und	  22	  Uhr	  statt,	  da	  das	  
Masterprogramm	  dort	  berufsbegleitend	  ist.	  Das	  hat	  Vor-‐	  aber	  auch	  Nachteile:	  Man	  hat	  zwar	  den	  
ganzen	  Tag	  über	  Zeit	  die	  Stadt	  zu	  erkunden,	  allerdings	  kriegt	  man	  von	  eigentlichen	  Studenten-‐	  und	  
Campusleben	  sehr	  wenig	  mit.	  Da	  die	  meisten	  Erasmus	  Studenten	  im	  Bachelor	  sind	  und	  tagsüber	  
Kurse	  haben,	  fühlt	  man	  sich	  manchmal	  etwas	  isoliert.	  	  

Was	  die	  Kurswahl	  angeht,	  so	  war	  es	  bei	  mir	  so,	  dass	  der	  Großteil	  der	  Kurse	  die	  ich	  mir	  vorab	  im	  
Internet	  rausgesucht	  habe	  gar	  nicht	  angeboten	  wurden	  oder	  unter	  einem	  anderen	  Namen	  oder	  
Code	  angeboten	  wurden.	  Man	  kann	  aber	  in	  der	  ersten	  Woche,	  die	  sogenannten	  „Add	  &	  Drop	  Week“	  
sich	  alle	  Kurse	  ansehen	  und	  dann	  sich	  das	  Beste	  raussuchen.	  Die	  Professoren	  sind	  alle	  super	  
freundlich	  und	  sprechen	  sehr	  gut	  Englisch,	  wenn	  nicht	  sogar	  Deutsch.	  Die	  türkischen	  Studenten	  
waren	  da	  oft	  etwas	  zurückhaltender	  und	  viele	  haben	  es	  wenn	  es	  nicht	  unbedingt	  sein	  musste	  gar	  
kein	  Englisch	  gesprochen.	  Das	  Lernniveau	  war	  für	  uns	  teilweise	  leider	  etwas	  zu	  niedrig,	  da	  der	  
meiste	  Stoff,	  der	  dort	  behandelt	  wurde,	  schon	  bereits	  an	  der	  FH	  Münster	  abgedeckt	  wurde.	  



Anwesenheit	  wurde	  erwartet	  und	  in	  der	  Regel	  hat	  man	  in	  den	  Kursen	  Midterms,	  Projekte	  und	  eine	  
abschließende	  Klausur.	  Der	  Workload	  ist	  allerdings	  kaum	  vergleichbar	  mit	  dem	  der	  FH	  Münster.	  

Was	  mich	  etwas	  gestört	  hat	  ist	  dass	  obwohl	  die	  offizielle	  Lehrsprache	  an	  der	  Yeditepe	  Englisch	  ist,	  
nicht	  alle	  Vorlesungen	  auch	  auf	  Englisch	  angeboten	  werden.	  Aufgrund	  des	  teilweise	  sehr	  geringen	  
Englischniveaus	  der	  türkischen	  Kommilitonen,	  haben	  einige	  Professoren	  ihre	  Kurse	  deshalb	  auch	  
teilweise	  auf	  türkisch	  gehalten.	  	  

Alltag	  und	  Freizeit	  	  

Istanbul	  ist	  eine	  Stadt,	  in	  der	  es	  einem	  niemals	  langweilig	  wird.	  Selbst	  nach	  4	  Monaten	  hat	  man	  das	  
Gefühl	  bei	  weitem	  noch	  nicht	  alles	  gesehen	  zu	  haben.	  Das	  Angebot	  an	  Kultur,	  Veranstaltungen,	  
Sehenswürdigkeiten,	  Bars,	  Einkaufsmöglichkeiten,	  Märkten	  oder	  Partys	  ist	  riesig.	  Gerade	  in	  den	  
Sommermonaten	  ist	  man	  eigentlich	  so	  gut	  wie	  nie	  zu	  Hause	  sondern	  immer	  auf	  der	  Suche	  nach	  den	  
besten	  Roof-‐Tops	  in	  Istanbul.	  Wer	  gute	  (Erasmus-‐)	  Partys	  mag	  kommt	  hier	  auch	  voll	  auf	  seine	  
Kosten.	  

Da	  ich	  erst	  Abends	  zur	  Uni	  fahren	  musste	  und	  nicht	  allzu	  gestresst	  durch	  Hausarbeiten	  oder	  Projekte	  
war,	  hatte	  ich	  viel	  Freizeit	  und	  konnte	  so	  ganz	  entspannt	  Stück	  für	  Stück	  die	  zahlreichen	  und	  sehr	  
unterschiedlichen	  Stadtteile	  erkunden.	  Gerade	  kulinarisch	  kann	  man	  hier	  sehr	  viel	  experimentieren	  
und	  so	  entdeckt	  man	  selbst	  nach	  Monaten	  noch	  neue	  Köstlichkeiten.	  	  

Für	  den	  Alltag	  ist	  es	  auch	  sehr	  zu	  empfehlen	  etwas	  Türkisch	  zu	  lernen	  (ein	  kostenloser	  Kurs	  wird	  an	  
der	  Yeditepe	  angeboten),	  da	  obwohl	  der	  Tatsache	  dass	  Istanbul	  eine	  absolute	  Metropole	  ist,	  sehr	  
viele	  Menschen	  nur	  wenig	  oder	  gar	  kein	  Englisch	  sprechen.	  Zudem	  kommt	  es	  bei	  den	  Türken	  auch	  
immer	  sehr	  gut	  an	  wenn	  man	  ein	  paar	  Sprachskills	  auspackt	  und	  zeigt,	  dass	  man	  sich	  bemüht.	  	  

Mein	  Fazit	  	  

Ich	  bin	  mit	  meiner	  Wahl	  nach	  Istanbul	  zu	  gehen	  absolut	  zufrieden	  und	  kann	  es	  wirklich	  jedem	  
empfehlen,	  dieses	  Land	  und	  dessen	  Kultur	  kennenzulernen!	  Ich	  habe	  viele	  tolle	  Menschen	  hier	  
kennengelernt	  und	  habe	  ein	  Maß	  an	  Gastfreundschaft	  erleben	  dürfen,	  was	  ich	  so	  aus	  Deutschland	  
nicht	  kenne.	  In	  Istanbul	  erlebt	  man	  Menschen	  die,	  egal	  in	  welchem	  Alter,	  sehr	  offen,	  hilfsbereit,	  
herzlich	  und	  sehr	  gastfreundlich	  sind.	  Auch	  wenn	  die	  Sprachbarriere	  oft	  ein	  Problem	  darstellt,	  so	  
kann	  man	  sich	  doch	  meistens	  irgendwie	  verständigen.	  Man	  kann	  von	  der	  türkischen	  Kultur	  sehr	  viel	  
lernen	  und	  dadurch	  immens	  seinen	  Horizont	  erweitern.	  Das	  Semester	  in	  der	  Türkei	  war	  für	  mich	  
besonders	  aus	  zwischenmenschlicher	  Sicht	  eine	  absolute	  Bereicherung.	  	  

Einzig	  negativ	  war	  hier	  eigentlich	  der	  Verkehr,	  der	  zu	  Stoßzeiten	  eine	  echte	  Qual	  war.	  Das	  
öffentliche	  Verkehrsnetz	  ist	  nicht	  allzu	  gut	  ausgebaut	  und	  steht	  man	  eigentlich	  jeden	  Tag	  auf	  dem	  
Weg	  zur	  Universität	  mit	  dem	  Bus	  im	  Stau.	  Das	  kostet	  Nerven,	  besonders	  wenn	  man	  es	  gewohnt	  ist	  
in	  Deutschland	  entspannt	  mit	  dem	  Fahrrad	  zur	  Uni	  zu	  fahren.	  Das	  sollte	  allerdings	  kein	  Grund	  sein,	  
sich	  gegen	  ein	  Erasmus	  Semester	  in	  Istanbul	  zu	  entscheiden.	  Ich	  jedenfalls	  würde	  es	  jederzeit	  wieder	  
tun!	  

	  

	  


